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Abstract (en)
Gas discharge lamp comprises an electrode having a support made of an electrode metal and a first electrode coating made of an electron emitting
coating consisting of a metal powder preparation of a powder of a reducing metal selected from aluminum, silicon, titanium, zirconium, hafnium,
tantalum, molybdenum, tungsten and their alloys with a powder coating of a precious metal selected from rhenium, cobalt, nickel, ruthenium,
palladium, rhodium, iridium and platinum and their alloys and an alkaline earth metal oxide, selected from barium oxide, calcium oxide and strontium
oxide.

Abstract (de)
Eine Gasentladungslampe, insbesondere eine Niederdruckgasentladungslampe, ausgerüstet mit einer Elektrode, die einen Träger aus einem
Elektrodenmetall und eine erste Elektrodenbeschichtung aus einem elektronenemittierenden Material, das eine Metallpulverzubereitung aus
einem Pulver eines reduzierenden Metalls, ausgewählt aus der Gruppe Aluminium, Silicium, Titan, Zirkon, Hafnium, Tantal, Molybdän, Wolfram
und deren Legierungen, mit einer Pulverbeschichtung mit einem Edelmetall ausgewählt aus der Gruppe Rhenium, Kobalt, Nickel, Ruthenium,
Palladium, Rhodium, Iridium und Platin und deren Legierungen, und mindestens ein Erdalkalimetalloxid, ausgewählt aus der Gruppe Calciumoxid,
Strontiumoxid und Bariumoxid, umfaßt, zeichnet sich durch einen gleichmäßigen Emissionsstrom und eine lange Lebensdauer aus. <IMAGE>
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